

Amistad de significativo desarrollo



Foto: @DiazCanelB

Por Roberto Morejón

“Nos encontramos para abrazarnos”. Así dijo el presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, al recibir en La Habana a los 14 representantes de las islas del Caribe.

Mientras en la mayor de las Antillas evocaban el aniversario 52 del establecimiento de relaciones, formalizadas cuando Barbados, Guyana, Jamaica y Trinidad y Tobago dieron ese paso a pesar del bloqueo estadounidense, en Seint George, capital de Granada, el primer ministro Dickon Mitchell aseguraba en un comunicado que los vínculos con Cuba devinieron en un ejemplo de la cooperación Sur-Sur.

Se trataba de dos aristas de las celebraciones por la continuidad de unos vínculos considerados provechosos y una muestra de cooperación y solidaridad.

Cada ocho de diciembre se recuerda el Día Cuba-CARICOM, Comunidad del Caribe, en alusión a la fecha de establecimiento de nexos formales por aquellos cuatro países.

El primer mandatario cubano aprovechó su encuentro con los representantes diplomáticos de las hermanas islas del Caribe para ratificarles la disposición del gobierno de proseguir la ampliación de los lazos.

El pronunciamiento ocurre a pesar de que en la mayor de las Antillas se atraviesa por una acentuada limitación material a causa, principalmente, del recrudecimiento del bloqueo estadounidense.

También Cuba sufre los efectos de su ubicación en una lista unilateral de los que según la óptica de los inquilinos de la Casa Blanca patrocinan el terrorismo.

Los líderes de los países caribeños han reiterado su rechazo a esa hostilidad hacia Cuba.

A contrapelo de esa agresividad, Cuba y el Caribe se aproximan. Precisamente el joven premier de Granada subrayó en su mensaje lo que calificó de orgullo de que la amistad, solidaridad y cooperación entre Cuba y sus vecinos resistiera la prueba del tiempo.

Dos aspectos ilustran esa apreciación, la presencia de médicos cubanos en las islas del Caribe, y la formación de recursos humanos, pues a más de seis mil ascendió el número de jóvenes caribeños adiestrados en Cuba.

Preocupados porque ese último país ha afrontado este año el castigo de dos huracanes e igual número de sismos, los miembros de CARICOM se interesaron sobre cómo colaborar en momentos tan difíciles.

La cuadragésimo séptima Conferencia de Jefes de Gobierno de la Comunidad del Caribe que tuvo lugar en Granada en junio último había manifestado con anterioridad su inquietud, por lo que llamó deterioro de la situación humanitaria en Cuba, como consecuencia de las medidas coercitivas desde el exterior.

Si bien la situación internacional es tensa, Cuba y el Caribe se aprestan a proseguir la cooperación solidaria.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/371749-amistad-de-significativo-desarrollo>



Radio Habana Cuba